
第１６６回運営委員会概要 平成２８年８月１７日（水）１８：３０～２０：３０ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・髙桑・髙橋(武)・髙橋(優)・武本・千原・三宮委員 

                                出席委員 ７名 

（欠席委員：石坂・竹内・内藤委員） 

                       欠席委員 ３名 

◆オブザーバー： 原子力規制委員会（平田所長） 

         資源エネルギー庁（日野所長） 

 柏崎市（砂塚主任） 

         東京電力ホールディングス（株）（佐藤英 RC・山田 GM・立脇） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／坂田主事 

 

 

 
次回以降定例会内容について（９月、１０月、１１月）  

 

  ９月：第１５９回定例会（第１水曜日）９月７日（水）１８：３０～２０：５０ 

       ８月１７日（水） 運営委員会 

  １０月：第１６０回定例会（第１水曜日）１０月５日（水）１８：３０～２０：５０ 

       ９月２１日（水） 運営委員会 

  １１月：第１６１回定例会（第１水曜日）１１月２日（水）１８：３０～２０：５０ 

       １０月１９日（水）運営委員会 

 

◆９月定例会の内容について 

 

〈議長〉９月以降の日程について、予定どおりの内容でよいか。 

（委員・オブザーバー・了解） 

 

〈議長〉９月定例会の議題について。どんな内容を議題に取り上げたらいいか、意見をいた

だきたい。 

〈委員〉平成２５年９月、柏崎刈羽原子力発電所の新規制基準の適合性審査申請について、

新潟県から条件付きで申請の承認がされている。その時の条件について、なぜそう

なったのか、どういう条件がついたのか、それについて東京電力はどういう対応を

しているのか、結果が出る前に改めて新潟県から説明をしてもらい、委員の共通の

理解のために確認してはどうか。 

〈議長〉それでは、９月定例会は新潟県に東京電力から提出された適合審査申請の条件や経

過について説明してもらうということでよいか。 

（委員賛成・了解） 

 

〈議長〉議題のテーマについて他に意見はあるか。 

〈委員〉アンケート集計結果から、防災についての避難経路、場所、手段ということで勉強

会の希望テーマが出されているが、これは定例会の議題として取り上げるほうがよ

いのではないか。 

〈議長〉防災については、次回以降の案として、どんなふうにやるのか、またはやらないの

かも含めて９月の運営委員会でもう一度検討したいと思う。 

（委員賛成・了解） 

 

 



地域の会情報誌「視点」について 

 

視点第８０号（第１５７回定例会分）について運営委員、オブザーバーで事務局案の内容を 

確認。質疑の内容など細かな改善を行った。 

 

 

その他 

 

◆発電所の見学会について 

 

〈議長〉発電所の見学について。今回は訓練を見学したいということで希望しているが東京

電力の予定はどうか。 

〈東京電力〉今のところ１０月６日（木）に訓練の予定となっている。地域の会定例会の翌

日である。 

〈議長〉それでは、正式な案内後、改めて参加委員を募るということでよいか。 

（委員了解） 

 

 

◆勉強会について 

 

〈会長〉全委員の皆さんにアンケートを取り、勉強会のテーマについて提案してもらった。 

    講師をお願いする都合もあり、内容について皆さんで今回協議してもらいたい。 

〈委員〉最終処分について、今どのようなかたちで進めているのか、進んでいるのか、現在、

国ではどんなふうに話し合われているのか、聞いてみたい。 

〈委員〉最終処分については、原発に賛成の方も、そうでない方も皆が関心のあること。ど

んな進め方をしているのか、また処分地はどんな場所でなければいけないのか、知

っておくべきことだと思う。 

    また、再生可能エネルギーについても、種類や課題についてあまり関心のない方も

多いので勉強しておくのはいいと思う。 

〈委員〉再生可能エネルギーについて、いろいろな情報が出ているが、本当に実現できる具

体的な話を聞きたい。 

〈議長〉では、今回は再生エネルギーの種類と課題について、という内容で勉強会を行うと

いうことでよいか。 

（委員賛成・了解） 

 

〈議長〉それでは講師については、エネ庁さんと相談しながら、事務局に調整をお願いした

いと思う。 

（エネ庁・了解） 

 

◆情報共有会議について 

 

〈議長〉先回の運営委員会で情報共有会議の場所等の協議を行った。それにより、会議は「市

民プラザ波のホール」、懇親会は「割烹おくい」、事務局から予約済みということで

皆さんにご報告したい。 

（委員了解） 

 

 

 

 

 



◆地域の会情報誌「視点」の配布方法の変更要望について 

 

〈会長〉情報誌「視点」の全戸配布に向けて、どんな方法で誰に対して要望するかというこ

とで前回の運営委員会で議論いただいた。それにより、まずは地域の会の推薦団体

から主旨を理解していただき、新聞折り込みから、もう一度以前と同じ全戸配布に

してもらいたい要望書（署名）を提出するということで文書案を作成した。 

    さらに、委員向けに「視点」の改善アイディアを多くの方々から募集し、まとめて

要望としてあげるための用紙も添付した。 

    それらを９月末までに回収してまとめ、市の予算検討前に提案したいと考えている。 

（委員賛成・了解） 

※署名については、各推薦団体（1部）と一般（5部）のご協力をお願いします。 

※アイディア募集は、9／20締切です。 

 

 

◆意見書について 

 

〈委員〉メルトダウンの隠ぺい問題、ケーブルの系統管理をしていなかったというのは極め

て大きな事件性をもっていた。地域の会として、東京電力に対して体質改善を強く

要望するという文言は必要ではないかと思う。 

〈議長〉先月の運営委員会では、それは結果がでていない内容なので、まだ意見書を出すべ

きではないという意見があった。 

〈委員〉もし、メルトダウンについて触れるのであれば、もう少しはっきりしてから触れる

べき。 

〈委員〉今回の任期が終わる時点でまとめとして、ということは考えてもよいと思う。ただ

今出さなければいけない、ということではないし、全委員の総意として意見書を出

すということになればハードルが高いのではないか。 

〈会長〉全委員の総意として意見書をまとめ、全委員の承認後に出すというのは相当に時間

がかかる。今出す、ということではなく、任期の終わりに向けてまとめていく、と

いうふうに考えた方がいいのではないか。会の総意として、今後検討していきたい。 

(委員賛成・了解) 

 

 

【次回予定】       

〈９月定例会タイムスケジュール〉 

１８：３０～１９：３０  前回定例会以降の動きと質疑応答 

             （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

１９：３０～２０：３０  （平成 25年 9月の）柏崎刈羽原子力発電所の規制基準適合審 

査申請について（新潟県）、質疑応答 

２０：３０～２０：５０  その他 

 

次回以降日程について 

 

第１５９回定例会             ９月７日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１６７回運営委員会           ９月２１日(水)１８：３０～２０：３０ 

第１６０回定例会             １０月５日(水)１８：３０～２０：５０ 

第１６８回運営委員会           １０月１９日（水）１８：３０～２０：３０ 

第１６１回定例会             １１月２日（水）１８：３０～２０：５０ 

 

                                      以上 


